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(I lavori iniziano alle ore 9.32 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 276 presentata da Rossi, inerente
a "Città della Salute e della Scienza di Novara - prevenzione fenomeni corruttivi e
infiltrazione della criminalità organizzata"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 276.
Ricordo che per le interrogazioni indifferibili e urgenti è prevista l'illustrazione da parte

del proponente di due minuti e la risposta da parte dell'Assessore di tre minuti e non è prevista
replica.

Ha chiesto di illustrare l'interrogazione il Consigliere Rossi; ne ha facoltà.

ROSSI Domenico

Grazie, Presidente.
Quest'interrogazione nasce dopo l'approvazione da parte del Ministero del finanziamento

per la Città della Salute e della Scienza di Novara, avvenuta il 12 maggio 2020 con la
trasmissione del Decreto dirigenziale "Ammissione a finanziamento dell'intervento denominato
'Città della Salute e della Scienza di Novara'".

Perché si rende necessaria quest'interrogazione? Perché lo scorso 11 febbraio, in occasione
dell'approvazione della legge richiesta dal Ministero per sbloccare il finanziamento
dell'Ospedale di Novara, insieme alla legge abbiamo approvato alcuni ordini del giorno collegati.
Partendo dal presupposto che, com'è ormai noto a tutti, il ciclo del contratto pubblico, tanto più
sulle grandi opere, è dimensione privilegiata per l'infiltrazione della criminalità organizzata e
per i fenomeni corruttivi, si rende necessario, qualora si mettono in campo iniziative di questo
tipo, prevedere anche iniziative volte a prevenire questi fenomeni, come hanno fatto altre
Regioni. Cito solamente come esempio la Lombardia, che ha un Osservatorio sul partenariato
pubblico-privato.

In occasione dell'approvazione della legge, fu approvato all'unanimità dall'Aula un ordine
del giorno che prevedeva impegni specifici, che vado a ripetere, perché è proprio su questi che
chiediamo di sapere a che punto è la loro messa in pratica. Il primo riguardava l'estensione del
protocollo ANAC, già presente per la realizzazione del Parco della Salute e della Scienza di
Torino, anche alla Città della Salute di Novara. Poi la valutazione dell'Istituto di un
Osservatorio regionale sul partenariato pubblico-privato e, inoltre, se sono state date indicazioni
alla stazione appaltante, che in questo caso è l'Azienda Ospedaliera Maggiore della Carità, per
il ricorso a strumenti utili a rendere il ciclo del contratto pubblico trasparente e partecipato.

L'ultimo impegno è se la Regione abbia promosso un protocollo specifico con Prefettura e
Forze dell'ordine per un coordinamento puntuale dei controlli in tutte le fasi del ciclo del
contratto pubblico.

Grazie.
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PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Rossi per l'illustrazione.
Per conto della Giunta, si è reso disponibile alla risposta l'Assessore Icardi, che ha pertanto

facoltà di intervenire.
Prego, Assessore, ne ha la facoltà per tre minuti.

ICARDI Luigi Genesio , Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
Sulla vicenda di Novara abbiamo veramente lavorato tantissimo e voglio ricordare che a

lavorarci per prima è stata proprio la Direzione sanità. Abbiamo rivisto il Piano Economico
Finanziario, che ci era stato sottoposto alla firma. In questa revisione, fatta anche con Cassa
Depositi e Prestiti, abbiamo ottenuto - e questo lo potete anche accertare dalle delibere - un
risparmio di ben 99 milioni di euro.

Con riferimento alle domande poste nell'interrogazione (abbiamo sviscerato a fondo tutta
la tematica), l'Azienda ospedaliera Maggiore della Carità di Novara ha avviato le procedure di
gara, come lei diceva, Consigliere, il 12 giugno, con deliberazione n. 480.

Con riferimento agli aspetti legati alla trasparenza e al contrasto alla corruzione si
evidenzia che la stessa Azienda (l'abbiamo concordato insieme) ha approvato, in data 10 luglio,
la deliberazione n. 581 "Nuova Città dalla Salute e della Scienza di Novara", affidando un
incarico di collaborazione gratuita di controllo sul tema "infiltrazioni e anticorruzione" al
Generale dei Carabinieri Maurilio Liore, appena in pensione, per i lavori di stesura e attuazione
del Protocollo Legalità.

L'Azienda, anche in virtù della deliberazione citata, procederà a stipulare uno specifico
protocollo di legalità con la Prefettura di Novara, ovviamente con le Forze dell'ordine, avente a
oggetto un potenziamento dei controlli antimafia, al fine di prevenire infiltrazioni criminali e
assicurare il preminente interesse pubblico alla legalità e alla trasparenza, nell'ambito della
concessione di costruzione e gestione dell'opera.

Sappiamo, come lei citava prima, che i progetti di partenariato pubblico-privato sono ad
alto rischio sotto questo profilo, quindi si è pensato, come Giunta regionale, ai diversi aspetti
problematici dei PPP e abbiamo attivato una collaborazione con l'IRES, che ha un gruppo di
lavoro la cui attività è mirata a verificare e valutare tutti gli aspetti del partenariato pubblico-
privato di ogni partenariato pubblico e privato che le Aziende sanitarie del Piemonte vorranno
attivare, promossi dall'Azienda o dal privato indifferentemente, ma farà tutte le necessarie
valutazioni. Pertanto, un gruppo di lavoro che può definirsi sostitutivo all'Osservatorio ce
l'abbiamo già presso l'IRES.

Si sottolinea inoltre, con riferimento al partenariato di Novara, che, come sapete, è stato
siglato un protocollo con Cassa Depositi e Prestiti, il più grande operatore nazionale sotto il
profilo di finanziamento agli enti pubblici, nel quale sono anche previste le valutazioni di
congruità, quindi di contrasto alle infiltrazioni di tipo mafioso.

Questo protocollo è stato stipulato il 6 dicembre 2019, con il progetto di partenariato
pubblico-privato, relativo alla realizzazione "Città di Novara", approvazione schema di
protocollo d'intesa, attività di cooperazione tra Regione Piemonte e Cassa Depositi e Prestiti, a
titolo gratuito. In particolare, il protocollo citato disciplina l'attività di consulenza da parte di
Cassa Depositi e Prestiti in favore dell'Amministrazione (in questo caso l'Azienda), in relazione
agli aspetti economico-finanziari di ripartizione dei rischi di finanziabilità e modalità di
affidamento del contratto per l'attuazione del progetto.

Tutti gli altri protocolli di cui lei chiedeva, quindi al di là di quello ANAC, sostituito dalla
collaborazione di un Generale dei Carabinieri in pianta stabile presso la Città della Salute di
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Novara, sono stati applicati, compreso il Gruppo IRES, che ha proprio il compito di valutare e
di controllare tutti i progetti di partenariato, quindi di fare un'azione indiretta di osservatorio.

Grazie, Presidente.
Le darò poi la risposta scritta, Consigliere Rossi.

PRESIDENTE

Ringraziamo l'Assessore Luigi Icardi per la risposta.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.35 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g. inerente a
"Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta inizia alle ore 10.43)


